

INFORME MENSUAL DE TRABAJO

Consultoría para el desarrollo de acciones en materia de Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas.

**Secretaría contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas
-SVET-**

Presentado por: Ermi Eduardo Martínez Hernández
30 de mayo de 2016

En cumplimiento de lo contenido en los términos de referencia de la consultoría para el desarrollo de acciones en materia de violencia sexual, explotación y trata de personas, en la Secretaría contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas, SVET, se presenta el informe del trabajo realizado en el mes de mayo del año 2016, como a continuación se encontrará:

1. ACTIVIDADES DESARROLLADAS:

• Términos de Referencia y Contratación

En este aspecto, en el orden cronológico se llevó a cabo la revisión de la documentación presentada para la contratación de mi persona, seguidamente la lectura y aceptación de los términos de referencia para el mejor desempeño de las actividades a realizar. Posteriormente se llevó a cabo la firma del contrato a partir del 2 de mayo del año 2016 a noviembre del mismo año, todo esto se llevó a cabo en las instalaciones de la Secretaria Contra La Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas, ubicada en la cuarta calle cinco guión cincuenta y uno de la zona uno de la ciudad de Guatemala.

• Inducción

En esta primera semana se llevó a cabo la inducción correspondiente a los siguientes temas: Explotación a cargo de la Licenciada Ruby Reyes y su equipo de trabajo, Trata de Personas a cargo de la Licenciada Danissa Ramírez y su equipo de trabajo, y por último el tema de Violencia Sexual a cargo de la Licenciada Wendy Ávila y su equipo de trabajo. En cada uno de los temas las directoras estuvieron presentes informando y proporcionando materiales tanto visuales como de forma física: (leyes, afiches, separadores, entre otros materiales) compartiendo experiencias únicas con el objeto de socializar y dar a conocer la importancia de cada uno de los temas expuestos. Estas capacitaciones fueron realizadas en la Secretaria Contra La Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas, ubicada en la cuarta calle cinco guión cincuenta y uno de la zona uno de la ciudad de Guatemala.

A su vez estuvo presente la Licenciada Nidia Janett Zea Morales junto a la Licenciada Nadia Salazar de la Dirección de Monitoreo y Estadística, con el objetivo de dar a conocer aspectos de suma importancia tales como inducción para la realización del plan de trabajo, informes tanto semanales como mensuales así como relacionados al informe fotográfico, para el efecto proporcionó formatos para una mejor perspectiva, además hizo énfasis en los resultados que se pretenden obtener dentro del plan de trabajo y sobretodo esclarecer dudas que se tienen para el mejor desenvolvimiento de las funciones de consultoría. Por su parte la Licenciada Nadia Salazar se enfocó a aspectos específicos de sus funciones y de la colaboración que ofrece para el mejor desempeño de las funciones de consultoría tales como: solicitud y distribución de material disponible por la Secretaría Contra la Violencia Sexual Explotación y Trata de Personas y de coordinar las fechas de entregas de los informes respectivos.

- **Estudio y Revisión de Materiales:**

En la segunda semana se estudió el material proporcionado por las diferentes direcciones de la Secretaría Contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas, así como la revisión del mencionado material, con el objeto de familiarizar y solventar dudas al respecto, proyectando este recurso hacia la región poblacional donde deberá ser aplicada.

Realización del Plan de Trabajo para el período de contratación. De igual manera se realizó material propio para las capacitaciones que se tienen previstas en el plan de trabajo.

- **Evaluación**

En la tercera semana de actividades, se llevó a cabo la evaluación correspondiente sobre los tres temas que abarcan el hacer de la Secretaría, dónde estuvieron presentes las directoras de cada tema para evaluar y seguidamente reforzar las áreas débiles, con el objeto del mejor desempeño de las funciones a realizar en el campo en este caso en la región del occidente que abarca los departamentos de Huehuetenango, Totonicapán y El Quiché y sus municipios según sea necesario.

- **Socialización y Lanzamiento de campaña de Sensibilización de Temas de Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas a nivel nacional.**

En la última semana se socializa con los demás compañeros que forman parte del proyecto es decir los consultores en idiomas, compartiendo vivencias y sobretodo la necesidad que existe en las regiones donde se hablan los diferentes idiomas y dónde no predomina el idioma español.

En esa misma semana se lleva a cabo el lanzamiento ante los medios de comunicación para informar a la ciudadanía en general del proyecto de consultores a nivel nacional, actividad llevada a cabo en las instalaciones del Palacio Nacional de la Cultura, ubicado en la zona uno de la ciudad de Guatemala a cargo de la Secretaria Ejecutiva la Licenciada Claudia Ordoñez y la Licenciada Nidia Janett Zea Morales de la Dirección de Monitoreo y Estadística de la Secretaría Contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas.

Por último, se acompañó a las directoras de la Secretaría Contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas, a las instalaciones del INGUAT con el fin de observar y aprender las técnicas utilizadas en las capacitaciones.

Dicha actividad consistió en un taller para combatir los delitos en actividades turísticas relacionadas con violencia sexual, explotación y trata de personas, capacitación que se realizó a agentes policiales de turismo y personal de Inguat, para dotarlos de herramientas en la protección de menores.

2. PRINCIPALES RESULTADOS:

- Conocimiento de los temas: Es necesario manejar el tema con elocuencia y conocimiento aceptables, para esto se realizaron las capacitaciones y las evaluaciones.
- Se tiene material proporcionado por la Secretaría Contra la Violencia Sexual Explotación y Trata de Personas, así como también material propio para llevar a cabo las capacitaciones programadas.
- Se iniciaron las primeras gestiones interinstitucionales para realizar el plan de trabajo.
- Se recibió información por parte de la Licenciada Nidida Janett Zea Morales, Directora de Monitoreo y Estadística, dónde se indican las gestiones realizadas con el Ministerio de la Defensa durante varios meses del presente año.

3. OBSERVACIONES:

Es de suma importancia la entrega una identificación o credencial para acreditar que se pertenece a la Secretaria Contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas, esto con el objeto de hacer las gestiones de coordinación con las Instituciones de una mejor manera



Firma Consultor

Vo. Bo. Dirección de Monitoreo y Estadística



Licda. Nidia Janett Zea Morales
Directora de Monitoreo y Estadística
Secretaría Contra la Violencia Sexual, Explotación y
Trata de Personas